# Lausanne et région

### Lausanne

# Des canons à neige au Chalet-à-Gobet, en 2014

Lausanne et Leysin, partenaires du nouveau téléski installé dans les hauts de la ville, veulent utiliser de la neige artificielle

### Jérôme Ducret

Le tout premier canon à neige d'Europe aurait été installé en 1962... au Chalet-à-Gobet. C'est ce qu'a affirmé hier Patrice Iseli, chef du Service lausannois des sports. Il présentait à la presse une convention de collaboration entre Lausanne et le domaine skiable de Leysin-Les Mosses, qui permet l'installation et l'exploitation d'un nouveau remonte-pente sur la plaine de Mauvernay, au Chalet-à-Gobet. Or, si son ouverture dépendra cette année de la météo, les deux partenaires annoncent pour l'hiver 2014-2015 le retour de canons à neige pour garantir un enneigement moins aléatoire des quelque 400 mètres de piste con-

Ces dix dernières années, selon les chiffres de Patrice Iseli, les jours de service de la petite installation vieillissante de Mauvernay ont en effet oscillé entre un maximum de trente-sept et un minimum de zéro. «Ce n'est bien sûr pas pour faire de l'argent que nous avons mis sur pied ce projet», précise Jean-Marc Udriot, syndic de Leysin et directeur des remontées mécaniques de Leysin, de La Lécherette et des Mosses.

Marc Vuilleumier, municipal lausannois des Sports, parle d'une opération avec deux gagnants. Lausanne, qui avait renoncé à moderniser son petit téléski par souci d'économie, retrouve une installation moderne sans devoir investir les quelque 120 000 francs nécessaires. Et la station vaudoise se livre à une opération de séduction envers gens de la plaine et citadins (lire ci-contre).

### Avec l'eau du réseau

Il reste que, pour attirer du monde et bien remplir sa fonction, le nouveau tapis mécanique mis en place dans le cadre de cette collaboration aura besoin, à moyen terme, d'un coup de pouce technique, sous la forme de neige dite de culture.

«Nous n'avons pas voulu faire le forcing déjà pour cet hiver, note Patrice Iseli. Nos partenaires préféraient avoir d'abord l'occasion



Des représentants des écoles de ski de Leysin et des Mosses (en rouge) devant le nouveau remonte-pente de Lausanne, avec le municipal Marc Vuilleumier. ARC/JEAN-BERNARD SIEBER

# Nombre de jours d'activité du téléski du Chalet-à-Gobet 2002-03 16 2003-04 13 2004-05 30 2005-06 34 2006-07 0 2007-08 7 2008-09 37 2010-11 13 2011-12 3

X.DD SOURCE: VILLE DE LAUSANNE

**Pratique** 

Quand? Le nouveau remontepente du Chalet-à-Gobet ouvrira le 15 décembre prochain, les mercredis après-midi, samedis et dimanches, si la neige le permet. Il fermera à la fin des relâches de février.

**Pour qui?** Les skieurs pourront l'emprunter, mais aussi les lugeurs ou tout simplement les piétons.

**Combien?** Il en coûtera la modique somme de 5 francs pour une journée. **Taille?** Exactement 122 mètres. de tâter le public, de bien mettre en place les choses.»

Pour Jean-Marc Udriot, le recours à la neige de culture serait très modéré sur le site du Chalet-à-Gobet. «Il n'y a pas de caillou sur cette pente, on n'a besoin que d'une couche assez mince de neige», précise-t-il. Et l'eau qui, une fois refroidie, donnerait l'or blanc proviendrait directement du réseau lausannois, dont une conduite passe justement dans la plaine de Mauvernay. «Techniquement, c'est en effet faisable», juge Patrice Iseli.

Marc Vuilleumier précise qu'une demande d'autorisation sera envoyée vraisemblablement au début de l'année prochaine auprès des services compétents du Canton.

Philippe Gmür, chef du service vaudois du développement territorial, explique à quoi l'administration fera particulièrement attention: vérifier que l'enneigement n'a pas un impact important sur l'environnement, s'assurer que l'installation ne nécessite pas la pose d'infrastructures fixes, et qu'elle fonctionnera moins de trois mois, notamment. Interrogé à son tour, Benoît Stadelmann, secrétaire du WWF Vaud, répond qu'il n'a pas encore d'avis. «Le WWF ne préconise pas en général les canons à neige, précise-t-il. Ce n'est pas un non catégorique dans ce cas, nous attendons le projet précis.»

# Leysin séduit les citadins

 Les chiffres donnés par le directeur de Télé Leysin-Les Mosses, Jean-Marc Udriot, sont éloquents: 20% des billets achetés sur ses installations via un système de points sont le fait de skieurs habitant dans la région lausannoise. Dans ce contexte, l'installation du Chalet-à-Gobet sera une antenne de la station vaudoise, avec pour mission de transmettre aux petits skieurs l'envie, une fois devenus grands, d'aller passer un week-end ou des vacances à Leysin ou dans les Alpes

vaudoises. L'Office du tourisme a déjà trouvé un slogan, présenté hier par son directeur, Pierre-Alain Morard: «L'oxygène des Alpes aux portes de la ville». Et les quatre cents mètres de pistes (deux cents de chaque côté du téléski) des hauts de Lausanne vont rallonger d'autant les cent kilomètres du domaine skiable de Leysin et des Mosses. Selon Pierre-Alain Morard, Leysin mettra en avant trois exclusivités: son restaurant tournant, le Kuklos, son Toboganning Park ... et Le Chalet-à-Gobet.

# Pully prévoit un budget légèrement déficitaire

La Commune annonce une hausse des investissements et de la dette en 2014

Pully a dévoilé hier ses prévisions financières pour l'année à venir. La Commune devrait boucler 2014 sur un léger déficit de 60 000 francs (pour un budget de 143 millions). Minime, ce déficit est aussi inférieur à celui attendu pour 2013 (-64%). Mais ces prévisions tranchent avec les comptes 2012. Pully engrangeait alors un bénéfice de 6,3 millions.

Entre-temps, la Commune s'est résolue à investir pour se moderniser. Les charges prévues en 2014 sont en hausse de 7,2 millions de francs par rapport à 2012, année qui a marqué la fin d'un long processus de désendettement. Cette progression est due notamment à la participation de la Commune à l'assainissement de la Caisse de pensions et à l'augmentation de l'effectif du personnel (+2,05 équivalents temps plein), du financement de la police intercommunale, du salaire des mamans de jour et des achats de biens de services et marchandises.

La marge d'autofinancement reste positive (environ 2,6 millions de francs), mais Pully devra emprunter pour financer tous les investissements prévus, dont l'entretien des bâtiments, la mise en œuvre du Projet d'agglomération Lausanne-Morges (PALM), la réhabilitation de la step et la modernisation des installations de loisirs. Résultat: la dette communale devrait faire un bond d'environ 15 millions pour avoisiner les 90 millions de francs au 31 décembre 2014.

Les dépenses les plus importantes restent à venir avec la construction de 300 logements et la transformation du centre-ville. «La Commune devra consentir un effort tout particulier ces prochaines années, confirme la Municipalité. Néanmoins, ces investissements devraient générer des revenus supplémentaires - liés à l'augmentation démographique et à la progression des recettes fiscales qui amélioreront de manière non négligeable sa situation financière future.»

Une légère augmentation des rentrées fiscales est également prévue. **M.N.** 



Le projet lauréat se nomme Zig-Zag-Zoug. ARCHI. & RETAIL RITES

# Le Collège du Verney connaît ses architectes

Le lauréat du concours pour le futur établissement secondaire intercommunal de Lavaux, prévu à Puidoux en 2016, est Lausannois

Les 350 élèves du secondaire de Puidoux, Bourg-en-Lavaux, Chexbres, Saint-Saphorin et Rivaz ont découvert lundi l'aspect de leur futur collège. Situé sur le site scolaire de la Plaine du Verney, à Puidoux, il offrira une trentaine de classes (+ des salles spéciales), une bibliothèque, une piscine et une UAPE (pour 100 enfants) dès la rentrée 2016 et coûtera plus de 20 millions de francs.

C'est le projet Zig-Zag-Zoug, du bureau lausannois Architecture & Retail Rites, qui a remporté le Premier Prix du concours (50 000 francs). Il comporte deux bâtiments de trois étages. Les critères exigeaient en fait du nouveau collège qu'il intègre les éléments existants sur le site du Verney, où est déjà érigée une école, et notamment qu'il préserve le site «pour d'éventuelles futures extensions». Le jury de sept personnes comptait les syndics de Chexbres et de Bourg-en-Lavaux, ainsi que le municipal des Ecoles de Puidoux, également membre de la nouvelle Association scolaire centre Lavaux (ASCL), et quatre architectes.

Une étude des critères démographiques, de qualité des infrastructures existantes, d'accessibilité et de potentiel constructible et extensible avait fait choisir aux élus le site du Verney, à Puidoux, plutôt que celui des Ruvines, à Cully, en septembre 2012, pour accueillir les élèves de Lavaux. **Cécile Collet** 

### **Thierrens**

## Plus que quelques places à la *Revue*

La joyeuse équipe de la Revue *de Thierrens* a commencé ses représentations ce week-end. Neuf figurent encore au programme de ces prochains jours. Il ne reste toutefois des places que pour les représentations en semaine, à savoir: ce soir et demain soir, ainsi que mercredi et jeudi de la semaine prochaine. Il sera ensuite trop tard pour voir Bouillon et son équipe dans cette édition sobrement intitulée On tire la chasse! Infos et réservations sur http://larevuedethierrens.ch ou au 021 905 40 18 du mardi au vendredi, à midi et le soir. S.MR

### II a dit

«Avec 5000 habitants, on peut avoir une vision pour la commune et pas seulement lutter pour maintenir la machine à flot»



### Lausanne

# Notre-Dame fait peau neuve

La basilique Notre-Dame, située au Valentin, sera rendue aux regards du public dès demain. La première église catholique a avoir été construite dans le canton (entre 1828 et 1835) vient de subir deux phases de travaux de rénovation. La première a permis de consolider le clocher. La deuxième étape, qui consistait dans la restauration de l'enveloppe extérieure au prix de 2,5 millions payés par la Commune, vient de se terminer. Une troisième intervention est prévue dès 2017 sur les aménagements intérieurs de l'édifice. Les études sont encore en cours. L.BS

# Non au littering!



Emmenée par Olivier Français, la Municipalité de Lausanne a fait monter une exposition sur le littering afin de sensibiliser la population à ce phénomène des détritus qui coûte cher à la collectivité. L'expo s'ouvre aujourd'hui au Forum de l'Hôtel de Ville et a pour titre «M'en fous...! Y ramassera...!» Lausanne en profite pour rappeler quelques règles basiques de comportement dans la rue ou dans les parcs. L.BS



VC3 Contrôle qual